

CTSD GRAND EST DU 13 JUIN 2022

DÉCLARATION LIMINAIRE

CRI D'ALARME SUR LES EFFECTIFS

Nous sommes réunis ce jour pour évoquer de forts sujets de préoccupation pour les douaniers de cette interrégion que nous représentons : transferts des missions fiscales, gestion du temps et des absences (GTA), activité et organisation des services douaniers, télétravail et formation professionnelle.

Mais, par dessus tout, nous souhaitons lancer un cri d'alarme à destination de nos décideurs, ici, à Montreuil et à Bercy : cette interrégion semble oubliée du reste du monde ! Les sous-effectifs sont patents partout. Les agents en sortie d'école sont prioritairement dirigés vers d'autres directions. Ceux-ci semblent recrutés en un nombre trop limité pour combler les départs que nous connaissons.

Loin de se résorber, ces sous-effectifs ne font que se multiplier ces dernières années jusqu'à monter à des taux de 10, 20 voire 30 % d'effectifs de référence non pourvus ! Ceci est parfaitement intolérable pour les agents qui restent dans ces services. Les collectifs de travail sont lourdement impactés avec les risques psycho-sociaux qui en sont le corollaire.

Que comptent faire – de manière concrète et urgente – nos autorités de tutelle pour pallier cette situation inacceptable ?

La patience et la capacité de résilience des agents de cette interrégion est à bout.

Maintenant, il est temps d'agir !